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□记者 徐敏

本报讯 近日，记者获悉，浙江四
方集团公司自主研发的 SF752 轻型履
带拖拉机，已通过国家农业部农业机

械产品的推广鉴定，成为全国同类产
品中首个且唯一一款获得该殊荣的机
型。

“这款轻型履带拖拉机通过推广
鉴定后，意味着未来将被纳入享受国

家农机购置补贴的行列。对四方集团
和消费者来说，无疑都是一个利好消
息。”四方集团副总经理冯泉盛说。

在四方集团生产车间，记者见到
了这款轻型履带拖拉机。冯泉盛介绍，
该款拖拉机是专为解决水田保护性耕
作而研制的一款动力机械，从 2015 年
下半年开始研发，2016 年上半年进入
市场小批量试销。根据使用情况，经过
多轮次技术改进，产品日趋成熟。

与其他拖拉机相比，这款轻型履
带拖拉机采用的是独特的三角履带行
走系统，提高了产品的离地间隙，且整
机轻量化设计，履带比压低，具有水田
高通过性能和强抗下陷性能，不破坏
耕作层，水田行走时不伤田底，避免了
轮拖下水田时轮胎对田块及土质的破
坏，确保后续田间作业的顺利进行和
水田可持续有效的使用，从而实现水
田保护耕作。更重要的是，该款拖拉
机整机重量轻，水田作业行走阻力小，
与同马力轮拖相比，耕作更灵活、更省
油、节能环保。

据悉，四方集团堪称永康“五金之
都”工业的摇篮，这个有着 57 年历史
的老牌农机企业，是全国最早生产手
扶拖拉机和单缸柴油机的企业之一。

“四方”旗下的拖拉机、柴油机、收割机
三大系列 40 多款产品行销 55 个国家
和地区，从 1989 年起就蝉联全国手拖
行业出口桂冠。

近年来，四方集团扛着打造“水田
耕作机械专家”的大旗，通过大力实
行科技规划、创业创新，立足农机制
造，以节能减排为方向，加快产品转
型升级，为老产品“装”上新科技，轻
型履带拖拉机便是该集团科技创新
的产物。

“轻型履带拖拉机此次顺利通过
‘国字号’推广鉴定，将为企业未来的
发展注入更强劲的新动能。”冯泉盛
表示，四方集团下一步将秉持“产学研
用”一体的理念，着眼水田、丘陵山区
及全程作业机械化的农业机械，做精
小型农机、发展大中型现代高效农业
机械，继续向打造“百年四方”的目标
奋力迈进。

四方轻型拖拉机通过农业部推广鉴定
该机型有望纳入国家农机购置补贴行列

刚刚下线的SF752轻型履带拖拉机

产量占据全国总量近七成 竞技水平走在全省前列

永康轮滑产业能否打响区域品牌

轮滑竞技水平
走在全省前列

去年 8 月举行的第二十九届世界

大学生运动会男子轮滑速度过桩比赛

中，永康籍选手潘宇烁以4.677秒的成

绩摘得该项目冠军，而今年丽水举办的

中国首届轮滑全项目锦标赛中，我市选

手也取得三金一银三铜的骄人战绩。

这一系列消息似一阵春风，让原来

偏冷门的轮滑培训市场，几经吹拂后得

到了前所未有的迅猛发展。加之消费

升级、轮滑准入年龄门槛低、对场地要

求相对较低等特性，青少年轮滑培训也

将随着轮滑产业规模的膨胀逐渐扩张。

“滑轮比赛的项目有很多，花式、速

滑、轮滑球⋯⋯我们永康轮滑竞技水平

可以说是走在全省前列，尤其是自由式

轮滑这个项目。”市轮滑协会会长吕凌

云介绍，在国家体育总局大力推广“轮

转冰”项目的大背景下，基于我市轮滑

竞技较高水平的基础上，该协会成立

后，将进一步整合资源，完善轮滑第三

产业。“目前我市的轮滑培训机构很多，

但是相对分散且教学水平良莠不齐，我

们希望能统筹发展，将轮滑培训市场这

个蛋糕做大做好。”吕凌云说。

协会成立前期，吕凌云便和一些

热心的家长从丽水请进潘宇烁的启蒙

教练，与永外附小等三家学校达成合

作，开设每周两次轮滑课外班。据了

解，目前虽然受各学校场地师资等方

面因素限制，这三所学校轮滑班学生

仍达到 1500 人以上，平均每名学生在

装备置办上花费 600 元左右。虽然校

内课外班均免费授课，但日益壮大的

青少年轮滑运动中坚力量，无形中也

成为未来轮滑运动一个新的增长点，

拉动了我市轮滑装备产业的发展。

永康产量占全国七成
运用新材料开发新品

据市轮滑协会提供的不完全统计

数据显示，我市轮滑鞋产量占全国总

产量将近七成，电商平台销量更是占

据了九成以上。轮滑协会成立，轮滑

体育迎来快速发展期，这对我市庞大

的轮滑装备产业来说，无疑是一大利

好消息。

市 俊 苒 体 育 用 品 有 限 公 司 从

2010 年开始生产各类轮滑鞋、冰刀

鞋。“2013 年，正值我市轮滑产业顶峰

时期，生产轮滑鞋的企业将近有 200

家 。”该 公 司 负 责 人 程 坚 强 说 ，“ 到

2015 年轮滑内销中低端市场几近饱

和，不少厂家纷纷转行，现在只剩下五

六十家。”

早在 2013 年，程坚强就将目光瞄

准海外，逐步拓宽海外市场，其产品主

要销往美国、阿根廷、智利等国家。

“外贸产品相对来说要求较高，除

了基本的 CE 认证，对环保、物理等方

面测试也有所要求。”程坚强说，多年

的外贸经验让公司具备了一定的产品

研发能力，产品逐步往中高端赛事要

求发展，去年下半年，该公司着手研发

碳纤维轮滑鞋。

碳纤维质量轻、硬度高，应用在轮

滑鞋的底座之中，有助于加强支撑力

和力量传导。据介绍，碳纤维材料是

用碳布一层层包裹，每层之间有粘胶，

先在 200℃－300℃的空气中进行预

氧 化 ，然 后 在 惰 性 气 体 保 护 下 用

1000℃左右的高温完成碳化，最后加

热到 1500℃－3000℃成碳纤维。这

其中，包裹和粘胶过程都由手工完成，

因此，碳纤维鞋的成本比普通轮滑鞋

高出五倍以上。

“碳纤维专业速滑鞋在舒适度、安

全性等方面经过反复试验，即将推向

市场。”对于这款新产品的前景，程坚

强颇有信心。

引进高端赛事
推广自主品牌

“下一步，我们准备引进一些高质

量、高标准、高水平的赛事。”吕凌云说，

这难免需要本地轮滑企业的支持赞助。

对此，程坚强也有自己的想法：

“我市现有的轮滑生产能力无疑为赛

事发展奠定了良好的基础，现阶段我

们公司生产的产品日趋标准化，通过

冠 名 高 端 赛 事 来 推 广 自 主 品 牌

‘E9E9’，提 升 知 名 度 ，何 乐 而 不 为

呢？”

另一方面，赛事的发展也是促进

企业进步，提升企业规模和产品档次

的一种有效方式。去年，我市被国家

体育总局命名为“国家体育产业示范

基地”，其中轮滑产业占不小的比重，

仅体育局登记在册的就有三十多家。

程坚强认为，赛事是技术交流的平台，

也是企业在高新技术发展上的重要突

破点。

“只要企业有需要，我们可以搭桥

牵线，为本地企业提升产品竞争力出

谋划策，创立永康自己的轮滑品牌，也

让本地竞技水平持续发展，真正实现

轮滑运动与轮滑产业共同发展的良好

格局。”吕凌云说。

在“全民健身、健康中国、3亿人上冰雪”的国家号召
下，轮滑运动作为一项休闲体育运动，未来发展前景可
见一斑。近日，我市轮滑协会正式成立，该协会将致力
于推广轮滑运动，提升永康轮滑竞技水平。

随着轮滑运动在我国迅速普及，轮滑赛事的参与人
群较以往产生了质与量的飞跃，轮滑产业得到了前所未
有的迅猛发展。

俊苒俊苒公司生产车间公司生产车间
□记者 徐赛瑾


